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振兴生化股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：【2019】004 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研         ☑ 分析师会议 

□媒体采访             □ 业绩说明会 

□新闻发布会           □ 路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

中银国际证券、兴业证券、太平洋证券、中信证券自营、前海人

寿保险、融通基金、中融基金、云溪基金、广发资产管理、东证

资管、银华基金、安信证券、华润元大基金、前海开源基金、荣

德金资产、榕树投资、昭图投资、国通资产、金域投资、财通证

券、东方阿尔法基金、上元资本、翼虎投资、分寸资本、高特佳

投资等 

时间 2019年 8月 30日-9月 5日 

地点 深圳 

上市公司接待

人员姓名 

副总经理 杨彬 

董事会秘书 赵玉林 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、公司产品未来发展趋势判断？ 

白蛋白：唯一允许进口的产品，供应相对较好，处于紧平衡状态。但

相比国外，国内白蛋白占血液制品的消费量比超 60%，国外仅占 15%，从

长期来看，白蛋白占比会下降，但短期白蛋白仍会维持较长时间的增长趋

势，但增速会逐步放缓。白蛋白作为基础产品，公司仍会非常重视。 

静丙：静丙是全球血液制品行业主要用药品种，国内外市场占比差异

较大，在国内用药习惯还不普及，国内适应症只有 6种，而日本有 9种，

美国超过 20种，未来市场空间巨大，市场普遍看好静丙未来的增长。公

司也将静丙作为公司未来新的战略增长点，积极进行市场布局。 



狂免：2019年 5月末国家发文，狂免等产品的使用场景将逐渐由 CDC

转向医院，狂免转回医院后预计未来行业销量将显著增加。狂免一直是双

林的传统优势产品，公司也非常看好狂免市场未来发展。 

破免：破免 2018年末进入《国家基本药物目录(2018 年版)》，预计

未来作为破伤风抗毒素的替代产品，行业销量将大幅增加。公司今年破免

产量相对紧缺，未来公司也非常看好破免市场增长，今年已开始对破免浆

站进行布局，为未来发展打好基础。 

2、公司采浆量未来发展预期？ 

公司目前共有13个浆站，11个在采，2个已建设完成等待验收。公司

浆站分布在广西、山西和广东三个区域，广西有4个成熟浆站，年采浆量

合计超300吨，是公司采浆的基础和保障；山西有4个浆站，1个老浆站和3

个新浆站，采浆量增长迅猛，是公司未来采浆增长点；广东3个在采，2

个已建设完成等待验收，广东在单采血浆站管理政策方面最为灵活，未来

将作为特免浆站运营。未来公司将不断通过内部挖潜，推动现有浆站实现

内生式增长，同时公司也在北方和南方多个省份积极推动新浆站拓展工

作，不断开拓新的浆源。 

采浆量方面，公司2018年采浆量约400吨，血浆规模处于行业中上水

平，且公司在采浆站中有6个系近三年新开浆站，未来增长潜力较大，预

计公司未来几年采浆量将保持较快增长。 

3、公司重点新产品研发进度？ 

人凝血因子VIII已经进入上市申报阶段，目前按照CDE要求完成补充

材料并递交CDE；人纤维蛋白原已经完成了临床试验，并在近期召开了临

床总结会议，目前正在积极准备上市申报材料；人凝血酶原复合物正在进

行临床工作，近期已经完成了临床入组；人纤维蛋白粘合剂是药械合一的

潜力产品，适应症较广，近期已经完成了临床前准备工作，正在申报临床

试验；其他研发项目均在按照计划有序、快速推进。 

4、公司上半年经营管理重大变化？ 

振兴生化是一家老牌上市公司，历史遗留及管理问题较多，2019年上

半年公司在股东及公司管理层共同推动下，积极进行经营变革，公司相比



以往发生了显著变化，主要如下： 

1、公司治理：股东团结一致，共同致力于公司经营发展，ST帽子已

于2018年11月摘除，公司治理不断规范； 

2、历史遗留问题：上半年公司积极清理历史遗留问题，目前已基本

解决，快速甩掉了历史包袱； 

3、公司管理：上半年快速解决跑冒滴漏问题，同时推动上市公司总

部和广东双林两级架构合并，精简组织架构，提高运营和决策效率； 

4、经营业绩：上半年公司积极调整改善，经营业绩逐季向好，二季

度收入及利润均实现较好增长，二季度收入基本恢复至历史最高水平，二

季度盈利能力达到近10年来最高水平， 

经过上半年管理变革，公司经营管理及业绩已回归正常水平，未来公

司将持续挖潜，夯实核心竞争能力，不断提升公司经营管理水平。 

5、信达债务处理进展，对财务费用的影响？ 

公司对信达债务属于常年积累的历史债务，本金1.5亿元，截止2019

年6月底本金、利息加罚息约4.1亿元，公司基于经营发展考虑，希望能尽

快将该笔债务清理，7月份已归还8000万元。剩余部分正在和信达积极谈

判，公司希望能够分期还款且减免部分利息。该笔债务以往每年会产生约

2500万元左右财务费用，今年还掉8000万后可节省约300多万元利息支出，

未来随着分期还款财务费用支出将越来越少。 

6、两级架构合并效果，对管理费用的影响？ 

为提高组织运营和决策效率，精简组织架构，公司推动完成了上市公

司总部和广东双林两级架构合并，上市公司总部仅设置必要的职能部门，

实职部门全部设置在广东双林，服务业务发展，此外，上下两级部分人员

相互兼任，如上市公司董事长同时兼任广东双林执行董事，上市公司总经

理同时兼任广东双林总经理，部分副总经理也上下两级兼任。上半年通过

推动两级架构合并、清理历史遗留和跑冒滴漏问题，公司上半年管理费用

同比明显下降，同比下降约1600万元。下半年随着管理变革效果逐步体现，

预计下半年管理费用仍将同比明显下降。 

7、公司经营情况及全年经营目标？ 



通过上半年调整变革，历史遗留问题基本解决，内部经营和管理已步

入正轨，公司经营提升至行业正常水平，逐季改善趋势明显。我们预计公

司全年业绩将呈现前低后高的趋势，公司有信心全年实现较好的增长，也

希望股东和投资者能够关注公司长期发展。 

 

 

 

 

 

附件清单（如

有） 
无 

 


